

UTPLINAS FECHAS. AMERICA.

Table with columns for EUROLA and AMERICA, listing dates and locations like New-York, Boston, Habana, Valparaiso, Rio Janeiro, Montevideo.

LA CRONICA.

NUMERO ANTES DEL 22 DE 1855.

El Poder Ejecutivo, las Cámaras y el Sr. Provisor.

A los Gobernantes toca contestar con hechos á las acusaciones que se les dirigen, y si no pueden hacerlo deben resignarse á los movimientos del sistema democrático.

Lo habéis escrito, Coronel Ministro, y dejando la pluma y el bufete ceñís un sable para marchar al desierto, y responder desde allí á los cargos que os abrumaban...

Vamos pues, á probar al Gobierno que ha ultrapasado su rol al expedirse en la reforma de ciertos aranceles, negocio que, diremos de paso, incombiera esencialmente á la Legislatura...

Así han pasado las cosas entre el P. E. y las Cámaras. Ellas lo dijeron á aquellos autorizados para que de acuerdo con la autoridad eclesiástica, procediese á establecer las reformas...

Estando la "Cronica" conforme con las deposiciones contra Pedro, Ramos, José etc., y ya de acuerdo con sus adversarios; y siendo de urgencia despachar á aquellos al otro mundo...

Ya, pues, que hemos llamado al decreto en cuestión "original en su forma" podremos al juicio de nuestros lectores las razones que para ello tenemos.

Hemos llamado también al decreto bastardo en su origen, porque ese arancel no debió ser la luz, sino después que la legislación, previa discusión muy concienzuda, por reclamación de la importancia de la materia, lo sancionara.

En el artículo subsiguiente pondremos de manifiesto cuanto esa pieza ya tan citada, tiene de perjudicial en sus efectos. La prueba irrefutable de esto escrito se tendrá en el análisis que haremos del "Arancel de los derechos parroquiales".

color y blancas, traslucimos que se quieren establecer entre nosotros, jerarquías de nacimiento; ¡qué traslucimos! la diferencia de precios en el consumo de artículos religiosos...

Paquete inglés.

Ayer amaneció en nuestro puerto el paquete Canilla de la línea de Southampton, trayéndonos noticias de París hasta el 8, Londres 9, Lisboa 13, de marzo, y de Rio Janeiro hasta el 14 del presente.

No dejan de carecer de interés las noticias que conduce tanto políticas como comerciales.

El emperador Nicolas habia dejado de existir, y se atribuía su muerte á un envenenamiento. A este respecto dicen los diarios que tenemos á la vista...

La noticia mas importante é inesperada que trae, es la repentina muerte del emperador Nicolas. S. M. I. falleció en San Petersburgo en la mañana del 2 de marzo.

La telegrafía eléctrica que llevó á Londres y á Paris, en el mismo día 2, la noticia, acababa tambien de transmitirse á aquellas capitales...

El Czar Alejandro promete dedicarse incesantemente al bien de su pueblo y considerarlo como el único objeto de su solicitud.

Las noticias de la Grima alcanzan hasta el 26 de febrero.

El 17 los rusos en fuerza como de 40,000 hombres, atacaron al ejército ruso mandado por Omer-Pachá, y que se hallaba acampado en Eupatoria.

Continuaban casi diariamente las salidas de Sebastopol, siendo casi siempre rechazados por los aliados.

Los trabajos de los atrincheramientos seguian con la mayor actividad, y todo anunciaba un próximo ataque general.

Luis Napoleon habia mandado un general, con el objeto de que le informara del verdadero estado de las cosas.

Los rusos habian incendiado un transporte de guerra frances.

Se habia ido á la costa una fragata de la misma nacion, en la que habian perecido 700 hombres con que estaba tripulada.

Los trabajos de los sitiadores estaban casi concluidos y el fuego general se rompería á fines de febrero. Faltaban solo asestar 60 piezas del lado de los ingleses...

La llegada de los refuerzos, víveres y municiones era últimamente en grande escala á consecuencia del viento sur.

En 1.º de Febrero los ingleses, sostenidos por una brigada francesa, repelieron una fuerza rusa que los atacaba del lado del rio Tchernaya.

Lord Raglan y los restos del ejército inglés, tan cruelmente diezmado por las enfermedades ó privaciones, se retiró de la derecha de la plaza y fué á ocupar las inmediaciones de Balaklava con la guardia imperial francesa.

Mientras duró la enfermedad de Menschikoff el general Ostensaken tuvo una entrevista con el general Canrobert, conservándose á la distancia los respectivos estados mayores...

Habia perecido un cuerpo turco de 1000 hombres en su tránsito para Sebastopol.

Informaciones de fecha 19 anuncian que una gran parte de soldados rusos, después de sufrir la inelencencia de la estación sin barracas para abrigarse junto á Eupatoria, se habian retirado para Simpheropol, dejando muy poca gente en las inmediaciones de Sudick.

De Kamiesch escriben con fecha 20 que los franceses habian destruido las fortificaciones levantadas al rededor de la torre de Malakoff, puesto que perdian jente y se supone que á este combate es al que alude el general en jefe ruso.

Las enfermedades continuaban en el ejército inglés, y mil enfermos habian dejado á Smirna procedentes de la Crimea.

La Cámara de los Comunes votó una fuerza efectiva de 193,000, y adoptó otras disposiciones relativas á la guerra.

Por una casa fuerte de Londres se propuso abastecer al ejército inglés de los víveres necesarios y conducidos hasta 200 millas de la costa.

En muchos barrios de Londres, y en algunas ciudades de provincia, habian tenido lugar en las últimas semanas grandes desórdenes: habiendo cesado en la capital los trabajos en los rios y docks, mas de 2000 operarios quedaron sin trabajo, indagados por los ladrones de profesion, organi-

zándose en bandos, y corrieron las calles de Londres, gritando por todas partes: pan, pan!...

Muchas panaderías y casas se habian saqueado; tuvo que intervenir la policia, y consiguió restablecer el orden.

Mas importante que sea es la revolucion que reventó en Australia, por negarse los colonos al pago de licencias exigido por el gobierno.

Yá está organizada la escuadra que debe operar en el Báltico, mandada por el almirante Dundas. Es de gigantescas proporciones y contiene muchas baterías fluctuantes destinadas al bombardeo de Cronstadt.

FRANCIA.—El 1.º de Marzo visitó Napoleon los campamentos de Boulogne y Saint Omer. Se asegura que el emperador ha resuelto partir para la Crimea.

De Constantinopla, las noticias son hasta el 27 de febrero, y nada contienen de interes. Del lado del Danubio los rusos se mantienen tranquilos y los refuerzos austriacos iban llegando á los principados.

El sultan habia confirmado el tratado hecho por el virrey de Egipto con Mr. Leceps, para la apertura del Istmo de Suez, obra gigantesca á que iba á procederse.

Los ejércitos turco y ruso de Asia, permanecen en cuarteles de invierno.

El arsenal de Constantinopla se habia incendiado.

Continuaban llegando fuertes refuerzos á la Crimea.

Quince mil turcos habian sido alistados por el gobierno inglés.

En Inglaterra reinaba siempre el mismo entusiasmo por la guerra.

Lord Palmerston continuaba en el parlamento y se mostraba decidido á dar un enérgico impulso á la guerra, hasta obtener una paz honrosa y duradera.

Después de la tenaz oposicion del gobierno, hubo un convenio entre él y el diputado Reobuck, sobre la comision de inspeccion propuesta por este, decidiéndose que se compondría de quince miembros, siendo ocho de estos nombrados por el gobierno.

Lord Palmerston, primer lord del tesoro.

Lord Crandworth, lord canceller.

Lord Clarendon, negocios estrangeros.

Lord Panmure, guerra.

Sir Jorge Grey, interior.

Lord John Russell, colonias.

Sir Cornwall Levis, hacienda.

Sir Charles Wood, marina.

Sir W. Moles Worth, trabajos públicos.

Lord Grandville, presidente del Consejo de Estado.

Lord Canning, director general de correos.

Duque d'Agyle, lord del sello privado.

Lord Carlisle, lugar teniente de Irlanda.

Lord John Russell aceptó la cartera de las Colonias, sin perjuicio de su mision extraordinaria. Se hallaba aun en Viena, pero poco se esperaba de su intervencion para conseguir la paz.

El gobierno inglés lucha en este momento con dificultades sin par una guerra colosal que le obliga á sacrificios extraordinarios; la desorganizacion de los partidos, el antagonismo profesado por las clases populares contra la aristocracia que toma cada día mayores proporciones; la oposicion del partido tory y la mala voluntad de los peelistas, después de la dimision de Gladstone y sir James Graham.

Però segun se presume, lord Palmerston no retrocederá ante ningun remedio heroico, ni aun ante la disolucion del Parlamento.

Por el comandante de la division naval inglesa en el Oceano Pacifico fué celebrado con el gobierno del Japon un tratado que recibió la aprobacion del gobierno británico.

Se habia publicado en Francia un decreto que llama al servicio 140,000 hombres de la clase de 1851.

En las fronteras de España diariamente se capturaban por la policia francesa, carlistas que, á la cabeza de fuerzas de mayor ó menor importancia, procuraban llevar á su patria la guerra civil.

Thiers, paseándose en su jardin, se cayó y se quebró un brazo en dos partes.

El ministerio Belga habia hecho dimision á consecuencia de muchos reveses sufridos en las cámaras sobre varias cuestiones de administracion interna.

Las provincias vecinas de la India se habian insurreccionado.

La Prusia continuaba en el mismo sistema de exhibicion.

La Suecia hallábase dispuesta á entrar tambien en la liga occidental.

Los gobiernos de Bélgica y Holanda se habian declarado neutrales.

La Rusia habia declarado la guerra á la Cerdeña.

Hablábase de la venta de la América Rusá á los Estados Unidos.

Se habia descubierto una conspiracion en Milan, lo que habia dado lugar á numerosas prisiones y á una gran emigracion á la Suiza.

La emperatriz de Austria dió á luz una princesa.

Se esperaba en Turin al general La-Marmora, debiendo empezar luego de su llegada el embarque de tropas para la Crimea.

Se perdió el 16 de febrero en el estrecho de Bonifacio, la fragata francesa "Semillante" que conducia tropas para el Oriente. Perecieron 700 personas.

El Senado aprobó el tratado de alianza con las potencias occidentales.

El último acto del emperador Nicolas, habia sido declarar la guerra al Piemonte.

El Papa, cediendo á las instancias del Austria, depuso al cardenal Antonelli: será sustituido por el cardenal Viale Preca, dotado de génio, pero muy acomodaticio.

Cartas de Nápoles, dicen, que el rey habia entrado en un convenio con el gobierno Austriaco, para mandar á las legaciones pontificias un cuerpo de 20,000 hombres, destinados á sustituir las guarniciones austriacas que habian abandonado varios puntos.

En Nápoles, así como en Roma, Florencia y Milan, habian sido presos algunos secretarios de Mazzini, su pretexto de agitadores.

Lord John Russell habia llegado á Viena, y tuvo alli una conferencia con el conde de Buol y lord Westmorland.

Tuvo lugar la dimision de Menschikoff, quien fué sustituido por el general Gortschakoff, y ese por Luders en el mando de las fuerzas del Danubio.

Parece que el rey Westpalnia, gobernará en ausencia del emperador.

Se trata de mandar 100,000 hombres para el Oriente, ó al menos 60,000 siendo de 40,000 el contingente Panonitas.

El 21 llegó lord John Russell á Paris, y tuvo una larga conferencia con el emperador saliendo despues para Bruselas.

La expedicion de municiones, uniformes, etc., no cesaban en Cetta, Tolon y Marsella. El emperador habia mandado comprar 700,000 metros de paño á Inglaterra y Bélgica porque las fábricas de Francia no daban abasto.

La muerte del czar Nicolas, apresurará parece, en lugar de retardar la partida del emperador Napoleon para el Oriente.

PARTES TELEGRAFICAS.

Berlin 1.º de Marzo.

Lord J. Russell ha llegado ayer á esta capital á las doce, tuvo una larga conferencia por la tarde con el presidente del consejo, y hoy en presencia del mismo tuvo otra con S. M.

El Monitor del 3 de marzo, en su parte no oficial, trae los siguientes partes telegráficas del mayor interés en estas circunstancias:

Stuttgart 2 de Marzo.

El emperador de Rusia está gravemente enfermo. La princesa y el príncipe van á salir para San Petersburgo.

Königsberg 2.

El emperador Nicolas se halla muy enfermo. Ha recibido los Santos Sacramentos, y se despidió de la familia imperial.

La Haya 2.

El emperador Nicolas murió esta mañana á las diez de una parálisis del pulmón. La reina madre recibió esta noticia hoy á la una.

Berlin 3.

Una parte de San Petersburgo que acaba de llegar, anuncia haber sido, proclamado emperador el gran duque Alejandro II, y como tal lo hizo saber al pueblo: ayer recibió los homenajes de los altos funcionarios públicos y de la guarnicion.

Madrid.

El gobierno ha recibido una parte telegráfica de Cadiz anunciando haber sido descubierta una conspiracion en Cuba en la que se trataba de asesinar al capitán general Concha y facilitar al mismo tiempo una invasion de filibusteros. Se han hecho muchos arrestos, y el gobierno de los Estados Unidos se apodera de un buque cargado de municiones.

Viena 5.

S. M. la emperatriz ha resentido los primeros dolores de parto hoy á las doce. Segun noticias de Crimea recibidas en Varna; se decía que el gran duque Miguel habia sido muerto delante de Sebastopol.

El emperador de Rusia Nicolas I murió el 2 de Marzo, pero no repentinamente como se habia dicho al principio, pues hacia unos doce dias que se hallaba enfermo. La emperatriz se hallaba tambien enferma en cama en el momento en que la llamó el emperador para despedirse de ella y de los demas miembros de la familia imperial presentes en San Petersburg, á quienes echó su bendicion.

Nació el emperador Nicolas el 6 de julio de 1795, y por consiguiente tenia cincuenta y ocho años, siete meses y veintitres dias. Sucedió al emperador Alejandro su hermano mayor en 1.º de diciembre de 1825, y su reinado duró veinte y nueve años tres meses y un dia.

El 13 de julio de 1817 se habia casado con la primera Carlota de Prusia, hermana del rey actual Federico Guillermo. Tuvo de ella seis hijos y le sucede el primogénito, gran duque Alejandro, bajo el nombre de Alejandro II, que nació el 29 de abril de 1845, en cuyo próximo mes hará treinta y siete años.

Segun varias correspondencias, parece que el príncipe de la enfermedad del emperador de Rusia fué un resaca; pero á pesar de todo y de la intensidad del frio continuaba su vida activa, pues iba á verlo todo por sí, visitaba los cuarteles, pasaba revistas muy frecuentes olvidando así cuidar su salud. Se dice que al resaca se siguió un ataque apoplético ó una parálisis en el pulmón, accidente que causó la muerte, y que no habia previsto su medico el doctor Mandt, pues el 19 de febrero no habia concebido aun ninguna impiedad por el angusto enfermo.

El emperador Alejandro II fué proclamado inmediatamente despues de la muerte de su padre.

El nuevo emperador se casó el 28 de abril de 1844 con la princesa Maria de Hesse Darmstadt, hermana de Luis III, gran duque reinante. De este matrimonio nacieron cuatro príncipes y una princesa. Alejandro II, principió á enterarse de los asuntos del imperio desde muy joven por consejo de su padre que le hacía asistir á todos los consejos; es popular en Rusia; el pueblo le ama, y la opinion pública le atribuye en Rusia una politica diferente de la de su padre, política mas pacífica y conciliadora por ser de carácter mas flexible que aquel.

No es posible preveer las consecuencias próximas de la muerte del emperador de Rusia; pero nos parece que este suceso podrá contribuir de muchas maneras á que se restablezca la paz. Sin

España.

MINISTERIO DE ESTADO. Reales Decretos.

Vengo en relevar del destino de encargado de negocios de España en Montevideo á D. José Maria de Alós, declarándole cesante con el deber que por clasificacion de le corresponde, quedando muy satisfecha del zelo y lealtad con que ha desempeñado aquel puesto, y proponiéndome utilizar oportunamente sus servicios.

Dado en Palacio á nueve de enero de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Esta rubricado de la Real mano.—Refrendado.—El ministro de estado, Claudio Anton de Luzaingia.

Vengo en nombrar mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en los Estados del Rio de la Plata á D. Jacinto de Albiator, director de politica en el Ministerio de Estado.

Dado en Palacio á nueve de enero de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Esta rubricado de la real mano.—Refrendado.—El Ministro de Estado, Claudio Anton de Luzaingia.

Antes de ayer se presentó á la mesa del Congreso, con objeto de que pase á las secciones para autorizar su lectura, el siguiente proyecto de ley: "El excesivo número de fiestas y medias fiestas que celebra la iglesia en las ciudades y villas, y que sirven á los perjuicios que de esta práctica resultan á la agricultura, comercio é industria, y especialmente á las manufacturas de tejidos de lana, y de los medios necesarios de subsistencia, siendo el domingo el día que deban los cristianos, por mandato expreso de Dios, destinar esclavitud y completamente á su servicio; y no observándose en otros países católicos como la España semejantes prácticas religiosas, sino en los días naturalmente festivos para el cristianismo, que son los domingos; todas estas consideraciones, inducen al diputado que suscribe, á proponer á la aprobacion de las Cortes constituyentes el siguiente:

Proyecto de Ley.

"Art. 1.º Se suprimen todas las fiestas y medias fiestas que celebra la iglesia entre semana, y serán trasladadas al domingo inmediato anterior ó posterior.

"Art. 2.º En su consecuencia quedan habilitados todos los dias de la semana, excepto los domingos, para el trabajo del campo y de todas las industrias.

"Art. 3.º El gobierno de S. M. dará cuenta, si lo cree necesario al Papa del acuerdo de las Cortes, si adoptan como es de desear, y no pueden menos de suponer una medida tan útil como necesaria al bien del pais.

"Palacio de las Cortes, 14 de febrero de 1855.—Marino Batllés.—Paulino Giménez."

Tenemos entendido que el gobierno está en la idea de reducir los dias festivos y aceptar la proposicion del Sr. Batllés, mas como esta reduccion no puede hacerse sin el consentimiento del Papa, parece hay ya entabladas las oportunas negociaciones para conseguirlo.

Además del planteamiento del Banco en la capital de Cuba, en cuyo proyecto se trabaja activamente, se anuncian algunas otras mejoras. Segun dicen, ha debido aprobarse la organizacion de la Direccion de obras públicas de aquella isla y un arreglo en correos.

El gobernador de la provincia de Madrid parece que ha logrado la captura de seis oficiales carlistas que se dirigian á los montes de Toledo. No sabemos si estas prisiones tendrán relacion alguna con las pesquisas practicadas en la calle de las Dos Hermanas, número 1.º, donde se ha sorprendido por los agentes de la autoridad una reunion de carlistas, entre los cuales habia algun jefe. Segun parece la autoridad tenia noticia de que el día anterior se habian reunido hasta 200 y que organizados en diferentes grupos, trataban de salir de esta Corte para sublevarse. Los individuos sorprendidos están en la cárcel, y se dice que hay mas sujetos complicados.

El plan de los carlistas es al parecer vasto y con ramificaciones. Tambien han sido presos dos coroneles procedentes de la faccion.

A propósito de maquinaciones carlistas indica un colega nuestro que procurando en cierto modo el Gobierno, ha adoptado por fin la medida de separar de sus destinos en las plazas de Aragon y Valencia á cuantos jefes é oficiales, procedentes de las filas montemolinistas, se hallen empleados en ellas. Tambien le asegura que se ha adoptado igual disposicion con tolos aquellos militares á quienes en 1845 fueron reconocidos sus grados por el Ministerio Narvaez, y que habian formado parte de las facciones. Solo un saludable rigor puede contener á los que están dispuestos á encender de nuevo en nuestro pais las mal apagadas hogueras de la guerra civil.

Segun dice un colega nuestro, parece que con el título de "Baluartes de la Fe" se están organizando en esta corte los partidarios del absolutismo. Segun sus noticias, pasan ya de ochocientos los alistados en esta cruzada carlista. Cada baluarte se compone de brigadas con jefes y subalternos que se pondrán á su frente en el momento que sean convocados.

S. M. ha tenido á bien conceder el Regium exequatur, con fecha 15 de febrero á D. Santiago Maria de Ingunza, nombrado Consul de Buenos Aires en Bilbao.

HECHOS LOCALES.

Al César lo que es del César.—Se nos pide la publicacion siguiente:

Sres. Redactores de la "Cronica". Se ha exajerado tanto con el objeto de persuadir al público que la Sra. Ida es un portentoso, y que como tal, no hay tener lirico posible sin ella; esta es al menos la deduccion logica de tanta parcialidad, con que el Nacional sin temor de Dios, nos ha estado y sigue atarrandando; y como el entusiasmo ha llegado hasta el estremo de decir que Ida trabajo con gran éxito con primera donna en Madrid, vamos á presentar al público lo que el célebre crítico Villergas decía entre otras cosas, a propósito de esta actriz el 15 de octubre de 1817 en el "Pio camera."

"La Sra. Ida Edelvira y el Sr. C.... como "sabe el público, están contratados como parte "principales, cuando se les haria mucho favor en "considerarlos cantantes de TERCER ORDEN."

He aquí pues, nuestro fíloso en el año 47, en que como es natural, tendria algunas primaveras ajenas de esta cuestion, sino viéramos el empeño

Avisos Repetidos.

Comisaria general de Guerra y Marina. Buenos Aires abril 20 de 1855.

Se reciben propuestas por los artículos designados a continuación para racionar el departamento general de marina, en el mes de mayo próximo...

Tejas y palmas—Hay a venta en la calle de Maipú núm. 247 para verlas y tratar a en la misma calle núm. 293.

Se necesita un oficial de sastrería que quiera ir a un pueblo de la campaña, se preferirá que sea un joven...

PLANTAS EN VENTA.

En la quinta del Dr. Almeida, del Parque seis cuerdas para el campo, siguiendo la calle del Tucumán, se venden injertos de las mejores frutas...

Aviso al público.

La comisión encargada de la decoración de la plaza de la Victoria para las próximas fiestas mayas, y en celebración del aniversario de la jura de la constitución del Estado...

LIBRERIA PORTENA.

Victoriano ó el incoante corrído; La cruz de madera; Lucía ó la aldea virtuosa; El sacerdote blanco; Sandor y Morton; El Bachelor de Salamanca...

Se vende un terreno en la calle del Cerro, de la plaza de la Libertad media cuadra para el norte...

Se vende una casa en la calle de Suipeca núm. 299, edificada en 84 varas de frente y 174 de fondo...

Nuevo sistema de máquinas para estricar alambros para cerros, arados superiores garantidos, se fabrican y se venden en la fábrica de máquinas calle de la Federación núm. 113.

En la calle de Maipú núm. 140 se necesita un hombre de juicio y de acreditada honradez para desempeñar el oficio de sirviente...

ALMACEN—Se vende uno de montedío de poco capital pero muy bien situado; la casa buena oscura a las calles de Santa Clara y Tucumán...

Se alquila una casa apartada para cualquier negocio, con dos hermosas puertas de alabastro a la calle, traída, cocina y corral...

LOTERIA PUBLICA. La extracción anunciada para el 29 del corriente se jugará infaliblemente ese día...

Se previene al CARABALERO extranjero que por equivocación se llevó un sombrero nuevo del escritorio calle de la Piedad núm. 973...

Cigarros habanos superiores de regalla—Los hay en venta en lotes al gusto de los compradores, en la calle de la Piedad núm. 423...

Se vende un terreno y lo en el edificio del amal consta de 10 varas de frente con 173 y las 20 y fondo de 70...

Le comision directiva de serenos, empleará en este servicio a las personas que presenten suficiente tesoro moral...

EL ARGENTINO LIBRE. Periódico semi-político y crítico-humorístico. Este periódico se publicará los sábados de cada semana...

SE VENDE—Una suerte de chacra situada en el partido de 25 de Mayo, (campes del acorro) de propiedad de D. Remigio Gonzalez...

VACUNA DEL NORTE. Se previene a los padres de familia la necesidad de vacunar a sus hijos...

CHARVET SASTRE. Tiene el honor de poner en conocimiento del público, y muy particularmente de sus favorecidos...

Se vende una casa en la calle de Corrientes, con 81 varas de frente y 71 de fondo, y se vende material de los olivos media cuadra para el campo...

AL COMERCIO—D. Francisco Berdier tiene el honor de participar al comercio en general y a sus clientes, que desde la fecha de hoy queda asociado a sus hijos...

Aviso de las importantes para todas las personas que padecen de dolores reumáticos, con aplicación de las aguas que afligen a sus dolientes...

CASINO BIBLIOGRAFICO. Gabinete de lectura de una gran biblioteca y de todos los periódicos nacionales y los principales del extranjero.

A LOS CARPINTEROS. Se vende la primera y única máquina para esoplear, vendida al país...

Verba riel del Paraguay a 48 libra—Se encuentra en el almacén calle de las Piedras núm. 39

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA.

DESDE LOS TIEMPOS MAS REMOTOS HASTA EL DIA. POR D. MODESTO LAFUENTE (FRAY GERUNDIO).

Se ha publicado el tomo noveno.

Habiéndose anunciado en España que la publicación presente iba a imprimirse, lo que falta con mucha rapidez, por haber llegado el autor a una época donde le es mas facil reunir los datos que tiene coleccionados.

En consecuencia de esta seguridad que dá el autor, el editor, D. Benito Hortelano, ha hecho un convenio con la imprenta de Mayo, por el cual ésta se encarga de dar cada treinta días un tomo de dicha historia en la misma forma que hasta aquí, habiendo dado principio con el 9º que está publicado y el 10º en prensa para repartirlo en el presente mes.

En virtud de esto, la imprenta de Mayo queda hecha cargo de la cobranza y entrega de los tomos de la Historia de España, desde el 9º en adelante, debiendo los suscritores acudir a dicha imprenta, calle de Belgrano núm. 86, (altos).

Se suplica a todos los suscritores que estén atrasados en el recibo de esta obra, acudan a recoger todo lo que les falte para ponerse al corriente en la publicación y contar con ellos en lo sucesivo, pues de no hacerlo ocasionan un gran perjuicio al editor que la estaca imprimiendo para ellos, y si no acuden a recibir lo que les falta, se queda con mas de 200 colecciones truncales.

Para completar hasta el tomo 8º acudirán a la librería de Hortelano, donde se tomará nota para que se les remita desde el noveno a la casa del suscriptor.

NOTA—La imprenta de esta obra, agradecida a los suscritores, ha dispuesto regalar con el tomo 9º la linda novela americana La Culebra del Tío Tom y está preparando un buen regalo para los que están suscritos al terminar la impresión.

CASINO BIBLIOGRAFICO. SOCIEDAD PARA LEER POR ACCIONES.

Esta sociedad instalada el 16 de octubre de 1854, cuenta gran número de socios, aumentando extraordinariamente cada día.

Sus salones, abiertos de día y de noche, son frecuentados por los socios, que, además de una gran biblioteca, disfrutan también de la comodidad de poder tomar café, refrescos etc., pues hay establecido en el mismo local un café perfectamente servido.

Desde el primero de enero se admiten suscritores en la forma siguiente: 1º—Por tener derecho a todos los periódicos nacionales, varios extranjeros y las obras que existen en la biblioteca...

El Casino estará abierto desde las 8 de la mañana hasta las 10 de la noche. El catálogo y prospecto se entregará gratis al que guste pasar a recogerlos.

También se admitirá socios con todas las prerrogativas de los fundadores, que son: 1º—Pagar en 20 dividendos a 50 ps. cada uno la acción de 1000 pesos.

2º—Leer en el Casino y poder llevar a sus casas las obras que gusten. 3º—Poder la acción, continuar disfrutando siempre de los mismos beneficios, sin tener el menor descuento.

4º—Tener derecho a la propiedad de los libros y efectos de la sociedad, por el valor que representen las acciones, según se explica detalladamente en el prospecto.

5º—Por idem pudiendo llevarse las obras que gusten para leerlas en su casa—50 pesos mensuales.

LIBROS BARATOS EN LA LIBRERIA CENTRAL DE LUCIEN E HIJO.

Historia del levantamiento, guerra y revolución de España, por Toranzo, 3 tomos. Orígenes del teatro, por Morán, 1 tomo.

Obras de Martínez de la Rosa, 5 tomos. Id. de Mora, 2 tomos. Tesoro de novelas, 3 tomos.

Id. del Parnaso, 1 id. Id. de poemas, 1 id. Id. de historiadores, 1 id. Id. de prosadores, 1 id. Id. de autores místicos, 3 id. Id. de romances, 1 id.

Obras varias. a 20\$ el tomo. Memorias para servir a la historia eclesiástica. 4 tomos. Orlando Furioso, 2 tomos con 30 láminas finas.

D. Quijote de la Mancha, por M. Cervantes, con los comentarios de D. Diego Clemencin, 6 tomos. Fuero viejo de Castilla, con notas históricas y legales, 1 tomo.

Siestas dogmáticas, en la que con estilo dulce, claro y fino para un niño, etc. Anuales parientes, 2 tomos.

Obras de medicina. a 30\$ el tomo. Tratado de anatomía, por Boscain, 3 tomos. Id. de enfermedades mercuriales, por L. Dérozier, 1 tomo.

Historia natural médica, por Richerand, 3 tomos. Historia de todos los pueblos a 55\$ el tomo. Historia de Alemania, 2 tomos con 200 láminas.

Id. de Bélgica y Holanda, 1 id. con 60 id. Id. de las ciudades Asiáticas, 1 id. 50 id. Id. de la Oceanía, 1 id. 200 id. Id. de Dinamarca, 1 id. con láminas.

LIBROS CLASICOS EN LATIN AL USO DE LOS COLEGIOS. Dictionarios en todos idiomas, últimas ediciones. Libros clásicos de moral y de educación, para la juventud. Libros de misa rítmicamente encuadernados.

TENEDURIA DE LIBROS. Sin auxilio de maestro, por D. Gavino Chanteiro. Se vende a 15 ps. una, en la librería de Hortelano calle de Santa Clara núm. 105.

Historia de Nuestra Señora de Luján. Con una lámina en acero representando a la imagen. Se vende con la lámina a 5 ps. y 3 sin ella librería de Hortelano, calle Santa Clara núm. 105.

EL MANGANGA. Periódico de zumba, risa, trueno y buen humor, publicado en Montevideo. Sale un número de 16 páginas cada semana.

LA AMERICA DEL SUR. Revista semanal de política, religión, moral, literatura, ciencias y artes, publicada en Montevideo. Redactor, ADADUS CALPE.

Se ha recibido hasta el 9º número de esta importante publicación. Se admiten suscripciones en la librería de Hortelano, Santa Clara 105.

Se publica el tomo noveno de esta obra, que trata de la historia general de España, desde los tiempos más remotos hasta el día.

El amigo de los Americanos!!!



Pildoras Holloway.

Con el más profundo reconocimiento me dirijo a vosotros para manifestaros mi gratitud por la inmensa protección con que por donde quiera habéis acudido mis medicamentos.

El bello sexo, tal vez el más bello del mundo, pierde allí más pronto que en otros climas una gran parte de su atractivo, mientras que cuando las Pildoras Holloway, no solo se evita el mal, sino que se planta brotar la vida dulce y saludable, como en esas plantas acortadas de tan hermosos climas que viven en una perpetua primavera.

Estas pildoras ayudan favorablemente en el estado de nuestra salud y en la duración de nuestra vida, y no titubamos en asegurar que la salud y la vida pueden ser prolongadas hasta más allá de los límites ordinarios, si se hace uso de las Pildoras Holloway, conforme a las instrucciones impresas en español que acompañan a cada caja.

Estas maravillosas pildoras curan indolentemente todas las afecciones del sistema del estómago, los ataques de bilis, los flatulentos y vigorizan las constituciones débiles y delicadas. Son un remedio eficazísimo y muy especial para las enfermedades siguientes:

- Accidentes epidémicos, Inflamaciones, Aciomas, Irritaciones de la membrana mucosa, Debilidad ó falta de fuerzas, Jaqueca, Dolores de cabeza, Disenteria, Manchas en el cutis, Enfermedades del hígado, Obstrucciones, Erisipelas, Síntomas secundarios, Histeria, Sístemas secundarios, Sístemas secundarios, Sístemas secundarios.

Se venden en el establecimiento del profesor Holloway, Londres, Strand, 211, y en Nueva York, así como también en las principales boticas y droguerías de la América Meridional y de las otras partes del mundo.

El precio de las cajas es de cinco pesos moneda corriente, y cada una va acompañada de una instrucción impresa en español, que explica la manera de hacer uso de estas pildoras. Constan en un gran número de idiomas, y se encontrará una considerable rebaja en el precio.

El depósito general es en la droguería de Juan Eastman y ca., calle de la Defensa núm. 7.

Verba paraguayá—Se vende en el cuartel de la Victoria entre los núms. 113 y 115 a 6 pesos libra clase riquísima.

RIFA DE UNA CASA. Con permiso de la autoridad se rifó en venta pública una casa situada en la calle de Santiago del Estero núms. 62 y 64, a distancia de 83 metros de la plaza de la Victoria...

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.

El premio de esta rifa es de 3000 pesos moneda corriente, y cada uno de los otros premios es de 500 pesos moneda corriente.